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i Governi per rinsaldare le joint.-venture tra le pmi dei due Paesi INTERVISTA! A, Giacomelli ! Sottosegretario alle Comunicazioni 

L, commessa all'Italia ~;N~ll;L;gg~dÙ;il~~i~ 
lfrastrutturale da 2 75 miliardi di Istanbul . fondi certi alla nuova Rai» . , . 

"are to di Sace e Turk Exim. la cambi· I della controllata di Cdp. E. in effet· 
atti- nazione tra il know how ingegne- ti. l'intervento della Sace, che a 
lcia~ ristico delle iinprese italiane e la febbraio scorso h. siglato un .c-
iace capacità di mobilizzare risorse • 9,6 miliardi 

cordo di co*assicurazione con 
con delle imprese turche possa risul- . TurkExim,hagiàprodottounpri-
TlI· tare vincente ai fini dell'aggiudi- L'export ma risultato; dopo la nnna del 
Iché cazione di importanti commesse Èll valore delle esportazioni contrattodifmanziamento,èstata 
[cio in progetti infrastruttura li ed Ita liane in Turchia ne12016. infatti annunciata l'assegnazione 
=are energetici in Africa. Medioriente, Nell'ultimo decennio, di una prima commessa, d. 690 
IOC- Russiae Asia Centrale». l'interscambio commerciale milioni di euro, a un consorzio di 
le • Intanto. però. le aziendt italia- tra i due paesi ha raggiunto cui fa parte anche Astur (la con-

ne provano a sfruttare l'enorme i 17 miliardi di euro e, lo trollata turca di Astaldi) per la li-
mole di investimenti in arrivo nel scorso anno I è cresciuto neadeliametropolitanaMalunut-
paese, a cominciare dal piano da su base ann~ale de12,7 bey·Bahcesehir·Esenyurt. E altre 
2,75 miliardi di eillO che la !stan- per ce nto. gare sono inrampa di lancio: dalla 

te bui Metropolitan Municipally commessa per il passante che do-

lidi (!mml, la maggiore delle trenta 100 milioni 
vrebbe unirql'aeroporto interna-

municipaJità metropolitane, ha zionale di Istanbul·Sabiba Go-
messo sul piatto per promuovere L'intervento Sace kcenalquartierediKurtkoy(valo-
lo ,viluppo infrastrutturale. inel u· t il finan ziamento garantito re 171milioni) al progetto di colle· 
sa la costruzione della linea ferro· dalla controllata di Cassa gamento monorotaia Sefakoy-
viaria metropolitana Eminonu- Depositi e Prestiti ed erogato HaIkall-Basaksegir (270 milioni). 

a si Alibeykoy. E. proprio per facilita- da Intesa San paolo e Ing Bank E, per facilitare il coinvolgimento 
lna- re l'assegn~one di nuove com- Turkeycon l'obiettivo di delle imprese italiane. la Sace or· 
$ti .. messe a esportatori italiani, la 'stlmolare l'assegnazione di ganizzerà presto un incontro tra 
,ce. Sacehagarantitounfinanziamen· nuove commesse nell'ambito lnun e le aziende potenzialmente 
Ire- to da 100 milioni di euro, erogato delle opere infrastrutturall interessate per illustrare i progetti 
~co da Intesa Sanpaolo eIng. in favore commissionate dalla infr.strutturali e le opportunità 
;tre della lnun. nell'ambito di un ap-' municipalità di Istanbul. La che potrebbero schiudersi in altri 
,nti proccio sempre'più proattivo (la Turchia rappresenta il quarto settori (dal trattamento dcirlfluti 
'ani cosiddetta "pusb strategy"), pre- paese estero per esposizione alla distribuzione e forni tilla gas). 
un· visto dal nuovo piano industriaJe nel portafoglio della Sace CRlI'ftOOl.l.lIOHr:.wIlv~I~ 

: della farmaceutica mondiale in coda da ll'azienda lombarda 

Ti hi-tech per gli Usa euro e una patrinionializzazione 
robusta (i mezzi propri valgono la 
metà del capitale investito), risul
tato di anni direinvestimento tota-
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mente è in grado di remunerare in 
modo adeguato gli sviluppi teeno
logicLDovcnoìcontinuiamoadin
vestire, perstare Wl passo avanti rì
speno alla concOrrenza». 

Gli investimenti delzol] sono 
nell'ordine dei dieci milioni. tra 
nuovi macchinari di fresatura e di 

:m- lavorazione lamiera, maga7..zinl 
;ra- auto,matici, software e amplia

menti per nuovi uffici. lo Wl im

:ria 
up-
)si- ' 
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pianto costellato di pannelli "Iean". 
impianti connessi, strumenti di 
teste misura. A terra,nemmenoun 
STano di pOlvere. "Parliamoci 
chiaro -aggiunge Fedegari -,in ter
mini di rigore, ordine e tecnologia 
l'immagine dell·Italia alI'estero 
non è al top. si peosa sempre che i 
tedeschi siano superiori. Ma è un 
errOre e quando i clienti vengono a 
visitard devono rendersi conto 
che sono' loro à sbagliarsi. Del re-

le degli utili in azienda, dal20U ben 
sto, i siti dei nostri concorrenti te- 22 milioni «Negli ultimi 30 anni
deschiliabbiamovistiE laconclu- aggiunge Fedegari · forse avremo 
sione è cheli lasciamo indietro». distribuito dividendi due o tre vol-

L'azienda, nata nel195l come te. I soldi restano qui da sempre. 
piccola realtà artigiana, a partire siaino convinti che solo cosi ci si 
daglianni '60decidedi concentrar- possa concentrare al meglio sul la
si nella nicchia degli sterilizzatori varo: se l'imprenditore sfrutta 
destinati alI'industria farmaceuti- l'azienda per accumulare ricchez
ca.puntandosuunmodellodibusi- za significa che st. distogliendo l. 
ness "verticale", che dalla preget- . propria attenzione dali'attività». 
tazione al prodotto finito sviluppa Che per l'azienda si spostasémpre 
internamente le principali attività. più verso progetti di maggiori di
Modello cbe ha consentito al· mensioni altamente customizzati, 
l'azienda di ritagIiarsi uno spazio che prevedono non solo la costru· 
nel mercato globale. «In termini di zione di autoclavi ma anche di imo 
crescita organica · aggiunge l'im- pianti automatici di asservimento. 
prenditore - il target di mepio ter- fornendo al cliente soluzioni chla
UÙlleèarrlvarealOomiliorùdirica- vi inm;mo. ngfl"ppo oggi supera i 
vi. Anche se in realtà ci stiamo 450 addetti (oltre 100 aggiunti dal 
guardando intorno per valutare 20U) • che lieviteranno ancora il 
possibili acquisizioni». Le risorse prossimoanno.allalucedellenuo
per farlo non mancano, con una li- ve commesse acquisite. 
quidità superiore ai 23 milioni dì CI~II'IIOIMJZlCllutSdIY~r~ 

, 

Andre. Biondi 
«Non ho dubbi, ,arà questo 

Governo ad apprqvarlo.1! in que
sta legislatura ci sarà la firma con 
Rab). F.soddisfatto ilsottosegreta
rioalieComunicazioniAntonello 
Giacomelli per l'approvazione in 
Cda Rai del Contratto di servizio. 
qtlinquennale. <<Dopo la riforma 
della governance. del canone in 
bolletta, la nuova concessione, 
questoèl'ultimotassellocbeman
cava per mettere le basi per un 
nuovo·servizio pubblico». Si pun-
taall'entrata invigoreneh018. Sottoselretario. Antonello 

C'èunpassagg;oin VJgilIl1lZa. Giacomelll 
Elalegislaturastafinendo. .. .................................... ... .. 

n parere della Vigilanza per il 
Gove'm.o h.ovviamente STande ((Approveremo 
importanza. n punto essenziale è il Contratto di servizio, 
mantenere un equilibrio fra ob-
blighi che si chiedono e risorse con i nuovi obiettivi, 
messe a disposizione. n parere in questa legislatura» 
della Vìgilanza è utile perché aro ...................... .. . 
ricchisce. definisce. precisa. Si 
tratta però sempre di un contrat- messaggio è stato reiterato. C'è la 
to. E quindi ciascuna delle due sensazionediunnumeroeccessi
parti, il Governo e la Rai, deve vo e di una mission non sempre 
esprimereuncooseoso. chiaradiognisingolareteecanale. 

MaselaCommissionediVìgl- Sul versante news, dico che oc-
lanza si mettesse di travenol corre elficientare c ripensare il si-

Non credo avverrà. Sono stemainform3ziònerìducendoil 
convinto che il parere della Vi- numerodelletestate.maaocheri
gilanza proporrà miglioramen- modulandole. 1.0 schema dell'in
ti del testo non incompatibili fonnazione Rai sembra ancora 
con la volontà del Governo di quello .dell·acc'ordo·politico del 
arrivare alia fuma dell·atto. '75. Ma oggi c'è la multimedialità, 

Cosa c'è di positivo In questo con i suolnuovistrumenti. 
ContrattodiservWol Fabio Fazio ha parlato di «in· 

Cisonole indicaziorù su cui Rai trusione della politica nella go
d!",e lavorare per JIÙgliorare il ser- stioneRalsenza precedentl>>. 
vizio pubblico. Penso ad esempio NODJIÙparecheFazioesprima 
alI'obbligo di presentare in tempi ilmegliodisénelleinterviste.Cer
brevi (sei mes~ ndr.) un piano cdi- to non nelle ultime. Lo apprezzo 
toriale che ridefinisca il nwnéro, come condunore, ma ho trOvato i 
l'identità, la mission di reti e canali. suoi giudizi superficiali e parziali. 
C'è poi la riforma delle news. con La presidente Ral Maggioni 
l'obbligo di presentare, sempre in ha "';terato la richiesta di avere 
tempi rapidi. alla Vigilanza una risorsecerlesuhasetriennale: 
nuova organizzazione che riduca È una riçhiesta che concUvid11· 
ilnurnèrodelletestateeteogacon- mo.L·importodclcanoneRaiède
to della multimedialità su cui Rai finito. per legge. annualmente. lo 
deve muoversi. Già questo intro- pensochesarebbeutile che inSta
duce un cambiamento Dotevole. bilitàintervenissimoperchélade
Sonopoiorgogliosodelfattochela terminazione delle risorse Rai av
Rai avrà un canale in inglese e tor- vengasu base pluriennale. 
neràaprodurrefonnatoriginali. DGovemointerverrà? 

SI legge perÒ di «ridefinizio- Non tocca a me deciderlo. ma 
ne» e non di (<riduzione»). Non è questa è la mia opinione. A ogni 
un'ambiguità pericolosa? . modo va tenuto conto cheil can<>-

L'indicazione è chiarissima. È ne in bolletta. su cui scopro oggi 
fonnulata lo modo da rispettare con sorpresa e piacere che tutti 
totalme"te l'autonOJIÙa di elabo- concordano.haprodortounrecu
razionedellaRai.Mainogniaudi· . pero deU'evasione fra 400 e 500 
zione o intervento del Governo il milioni Dal 2019 questo introito. 

HERAMBIENTE. 

ora qualiJìcato come extragettito. 
andrà alla R.aL Ciò coosentirà una 
riflessione nuova sul rapporto fra 
entrate da canone e pubblicitarie 
perii servizio pubblico. 

Nonpotevatedasubitolimita-
reL,RaisWversantepubblicitàl 

Come ho detto il presuppo
sto sireallzzerà dal 2019. In ogni 
caso già in questo Contratto ci 
sono nOrme sulla pubblicità. dal 
divieto di dumping al controllo 
deU'Autorità sull·affollamento. 
alle limitazioni che escludono 
pubblicità nei canali per bambi· 
ni è il gioco d'azzardo. 

n Contratto pone obiettivi 
impegnativi 

Sì. ma le entrate da canone. per 
ora parzialmepte, sono aumen~ 
tate e si può fare un efficienta
mento e un recupero del canone 
speciale. Al di là di questo, non si 
può prendere il dato della spesa 
oomeundatoflsso.Nònmlriferi
sco tanto alia spesa sul prodotto 
su cui è bene che si investa di più. 
ma alle spese di gest!.one. sulle 
quali occorre che l'efficienta
mento dell~ Rai prosegua. 

Riguardo alla spesa, sul tetto 
aicompensièstatabagnrre. 

Penso che OCCOrra - ma sarà 
possibile solo superata la fase di 
tensione - trovare una modalità 
equlllbrata tra necessità di un li
mite e competizione di mercato. 
Una modalità che tenga conto. 
quando si dice che la Rai è 
un'azienda pubblica, che oltre al· 
,. aggettivo c'è anche il sostantivo. 
E che se chiediamo aRai di opera
r e in una dimensione di mercato 
dobbiamo varare regole che non 
ne prescindano. Sono certo cbe il 
prossimo Parlamento saprà ela
borare una risposta compiuta 

Milena Gabanellihadeciso di 
lasciarelaRal. C'èchÌ parladifal
limenio deldgOrfeo. 

Sono molto dispiaciuto per la 
scelta della Gabanelli e spero dav
vero non sia definitiva. Mi pare in~ 
giUsto addebitare una responsabi
lità all'attuale direttore generale. 
Mamlfenno qui percbé c'èun'au· 
tonomia da rispettare e un limite 
che L, politica, a partire dal Gover· 
no, non deve superare. Quanto a 
Orfeo.stafacendobeneeapprezzo 
ilsuolavoro.Haavutoilcoraggiodi 
entrare "incorsa" e stadimostran
dodiaverequalltàecompetenzain 
unruolo per lui inedito. 

La soluzione migli.ore per i tuoi rifiuti industriali. 

Siamo i leader italiani nel trattamento dei rifiuti industriali. , 

Garantiamo soluzioni . integrate, traccia bili e certificate, per gestire i rifiuti 


